

Comunicado: 0084

## Presentan en el Congreso de Veracruz el libro “Primavera comunitaria”

- Autoría de la antropóloga Concepción Hernández Mijangos

Xalapa, Ver., 06 de diciembre de 2024.- En el Poder Legislativo de Veracruz se realizó la presentación del libro “Primavera comunitaria”, el protagonismo de las mujeres y el despertar de la conciencia, autoría de la antropóloga Concepción Hernández Mijangos.

El evento, moderado por la maestra Martha Mendoza Parissi, se contó con la participación de activistas por la defensa de los derechos de las mujeres y de lideresas de los municipios, Chinameca, Pajapan, Jáltipan, Minatitlán y Coatzacoalcos, encabezadas por la representante del Club de Mujeres Libres de Tatahuicapan, Minerva Galán Quinta, esposa del diputado Esteban Bautista Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la LXVII Legislatura del estado.

En la Sala Irene Bourell Peralta y ante la presencia de la encargada del Instituto Veracruzano de las Mujeres (IVM), Zaira Fabiola del Toro Olivares, y tras la participación de las expertas en la materia, en relación con el contenido del libro, la autora, Concepción Hernández, agradeció las facilidades otorgadas para presentar su libro y narró las experiencias que ha tenido en la materia a lo largo de más de 50 años.

De acuerdo con la semblanza presentada por la maestra Martha Mendoza, la antropóloga Concepción Hernández cuenta con una experiencia de más de 50 años y destaca por el impacto positivo que ha tenido en la comunidad para hacer posible la participación ciudadana de mujeres en diversas partes del país.

Expone que con “Primavera comunitaria”, la autora da lecciones prácticas del trabajo comunitario y sirve de guía para jóvenes que se dedican al trabajo social, toda vez que da lecciones de estrategias planeadas con base en diagnósticos participativos, “todo se debe diagnosticar, porque debe saberse la realidad de las comunidades en las que se va a trabajar”, refiere.

Precisa el diagnóstico comunitario y ejemplifica los casos de capacitación para que más mujeres asuman la titularidad de las agencias y subagencias municipales.

La antropóloga Concepción Hernández es una trabajadora social veracruzana que en su trayectoria destaca por su labor en el desarrollo de la organización comunitaria, participación ciudadana, educación popular y derechos humanos.

Ha capacitado a autoridades y funcionarios municipales en políticas públicas, así como diagnósticos sobre la condición y la posición de las mujeres en los territorios que habitan. Es formadora de trabajadoras sociales con propuestas pedagógicas alternativas, enfocadas en la concientización de los sujetos para la transformación social.

En el uso de la palabra, la ciudadana Minerva Galán Quinta narró su experiencia en la administración municipal de Tatahuicapan de Juárez y los compromisos que asumió desde el DIF para implementar un trabajo por los derechos de las mujeres y el fortalecimiento del Instituto de las Mujeres, “dejamos el escritorio y nos fuimos al territorio para atender a las mujeres, sobre todo aquellas que sufrían algún tipo de violencia”.

**#-#-#-#**